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  第 3 2 次 校 務 發 展 委 員 會 議 紀 錄 
 

時間:107 年 12 月 7 日(星期五)下午 4點 

地點:和平校區行政大樓 6 樓第 3 會議室                          記錄:羅良娟 

壹、主席致詞： 

 1.因應高教政策，本校增加入學位學程：增設性別教育博士學位學程、文化創意設計碩士學 

   位學程在職專班、工程國際碩士學位學程、表演藝術碩士學位學程、東南亞學碩士在職學 

   位學程和電機科技碩士在職學位學程。 

 2.本校著力在發展 IR 和 smart campus，已經請本校圖資處規劃。 

 3.本校面臨少子化，收入減少，但是支出沒有同步減少，故要空間活化，目前做法是 10 間宿 

   舍空間外包，和打穿同慶路和和平路圍牆，期能過擴大創收。 

4.未來資料附件請標示頁碼。 

貳、業務說明： 

參、提案討論： 

提案一                                             

                                                          提案單位︰研究發展處 

案由：擬修訂本校「105-112 近中長程計畫書」案，敬請 討論。 

  

說明： 

一、因應高等教育嚴峻挑戰及內外在環境急速變化，並配合本校校務系統、校務評鑑及高教深耕計

畫，爰辦理本校中長程校務發展計畫之修正，期透過滾動式修正，逐年達成校務發展之目標，期能

永續發展。 

二、附「105-112 近中長程計畫書」修正對照表（如提案附件 1）。 

三、本案經校務發展委員會議通過後，續提校務會議審議。 

吳正己校長:第一次參加高師大校務發展會議，抱著學習態度前來，提供 3點意見供參考。1.本校

實習輔導與師資培育合併 10 幾年，因為業務還是照以前方式運作，考慮人力配置，未來可能還是

要分開。2.高雄韓市長推動外語教育，未來兩校可以就 IB 中小學教師和高中華語教師做合作。3.

新南向計畫，佩服貴校有專班，本校只有推動線上課程，馬來西亞本校本有運作過，但是環境不佳

而放棄，希望貴校持續耕耘。 

戴昌賢校長:貴校有非常多學分學程，已經跨出一大步，本校有智慧農場，未來與 貴校生物科技系

等農業相關科系可以透過聯盟合作讓學生前來實習操作。 
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楊慶煜校長:貴校很多智慧化校園項目，整個進程如何規劃？做到最後會是怎樣？還有國軍專班如

何進行，請分享經驗。 

姚村雄院長:本校目前在積極規劃枋山空軍砲兵部隊，敲定創新領導與管理，下星期三和本校簽合

作協議書，二月報國防部，四月報教育部專業審查，另外本校與海軍陸戰隊開設運動與健康有關專

班，讓體能戰技提升，把左訓訓練模式引進課程。 

陳振遠校長:部隊開設專班乃是政府募兵制誘因之一，但是良莠不齊，有些單位翹課嚴重， 

隱憂是未來會拖累學校形象，這點提醒各校注意。 

決議: 歡迎大家用書面資料，隨時做滾動式修正本校中長程計畫，大概一年修一次。 

提案二                                   提案單位：教育學院 

案由：本校 110 學年度增設「人體運動學博士學位學程」案，敬請 討論。 

說明： 

一、依據研發處 107 年 9 月 14 日來函辦理 110 學年度增設、調整特殊項目院系所學位學程申請。 

二、本案業經體育系 107 年 9 月 19 日 107 學年第 1學期系務暨導師會議和 107 年 11 月 9 日第 1

學期第 1次院務會議通過。 

三、檢附申請資料（如提案附件 2） 

四、本案經校務發展委員會議通過後，續提校務會議審議。 

陳振遠校長:從名稱來看是人體運動科學，但是四大主軸偏重休閒遊戲，建議聚焦，這樣才不會造

成打擊面太大，容易被打槍。師資部分要怎樣呈現，讓委員更清楚。 

王政彥校長:林裕森老師經歷誤植到夏允中老師，請更正。 

決議：通過推薦並依委員意見修正後續送校務會議討論。 

提案三                                                    提案單位︰文學院 

案由：本校 109 學年擬新增「中文碩士在職專班（夜間班）」案，敬請 討論。 

 說明： 

一、為顧及一般社會人士對於中文相關領域有興趣者提供進修管道，國文 學系擬於 109 學年新增

「中文碩士在職專班（夜間班）」，開班計畫書（如提案附件 3）。 

二、本案業經 107 年 4 月 13 日國文系系務會議和 107 年 5 月 1 日文學院院務會議討論通過。 

三、附國立高雄師範大學進修學院招生名額週期表－碩士在職專班（如提案附件 4） 

四、104-108 學年度以來增設和調整系所核定結果一覽表（如提案附件 5） 

五、本案經校務發展委員會議通過後，續提校務會議審議。 

陳振遠校長:為何不「國文教學碩士在職專班（夜間班）」直接更名「中文碩士在職專班（夜間班）」

案呢? 
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吳正己校長:兩班招生名額來源不同，教育部不會同意直接改名，本案招生名額足夠嗎? 

姚村雄院長:因為有些班招生不好，故名額足夠。 

決議：照案通過續送校務會議討論。 

提案四                                                             提案單位︰理學院 

案由：本校 109 學年度新設「環境與文化產業在職專班」乙案，敬請討論。 

說明： 

一、為因應社會變動與全球環境變遷，落實在地深耕化與產業化等環境相關研 究、教學及推廣之

工作。其重點為培育具有前瞻性、國際性之環境教育專業人才可以深入協助產業界、地方社區及學

校之環境專業人才和具有發現及解決在地性、本土性、地區性環境問題專業人才。 

二、附「環境與文化產業在職專班」計劃書（如提案附件 6） 

三、本案業經 107 年 11 月 1 日科學教育與環境教育研究所所務會議和理學院 107 學年度院務會議

(書面審查)通過。 

五、本案經校務發展委員會議通過後，續提校務會議審議。 

姚村雄院長:建議名稱改為「環境與創新產業在職專班」，溶入循環經濟。 

陳振遠校長:建議就業市場評估要說明清楚和課程規劃要補充，並盤點原環境教育資源成果融入以

利審查。 

王政彥副校長:文化產業師資要加強。 

林漢裕老師:贊成文化改成創新。 

決議:資料補充後送校務會議審查。  

提案五                                   提案單位：教育學院 

案由：教育學院擬於 109 學年度設立高雄長庚紀念醫院醫療事業經營管理碩士在職專班案，請討論。 

說明： 

一、本案通過後，將依規定格式填送資料，續送研發處校務發展委員會議討論 

二、本案通過後續送研發處校務發展委員會議討論。 

三、檢附申請資料如附件（如提案附件 7）。  

姚村雄院長:建議名稱中「高雄長庚紀念醫院」要完全消除，不然會變成產業碩士專班，那是日間

專班，學生來源也不能專為某一間醫院設計，要廣泛招生，不然是違法。 

陳振遠校長: 課程出現行銷與創新領域和人力資源與知識管理領域，既然專班為醫療事業，不妨聚

焦在醫療。 

姚村雄院長:會轉達陳校長意見給方院長。 

決議:詳實記錄並參考委員意見修正後，照案通過續送校務會議討論。 
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提案六                                                    提案單位：進修學院 

案由：擬於 109 學年度設立碩士學位在職進修專班-書法碩士在職專班，請討論。 

說明： 

一、本案院務會議紀錄和完整計畫書將在校務會議召開前補送 

二、本案通過後，將依規定格式填送資料，續送校務會議討論。 

姚村雄院長:書法碩士在職專班原由國文系開班，停招後重新開班和行政工作由經學研究所負責。 

吳連賞校長:有許多書法家反應想拿學位，所以學校考量後決定重新開班。 

決議:補書面審查，通過後後再送校務會議審查。 

 

 

 

 

 

提案七                                            

                                                        提案單位︰教學發展中心 

案由：修訂「國立高雄師範大學教學發展中心設置辦法」部分條文，提請 討論。 

說明： 

一、本案業經 107 學年度第 2次行政會議通過，依程序續提校務發展委員會議審議。 

二、檢附「國立高雄師範大學教學發展中心設置辦法」修正條文對照表及修正後 

    條文（如提案附件 8）。 

三、本案經校務發展委員會議通過後，續提校務會議審議。 

決議：照案通過續送校務會議審查。 

 

提案八                                             提案單位︰校長室 

案由：有關本校新設「環境教育研究中心」乙案，敬請 討論。 

說明： 

一、 本校係屬環保署認證通過之環境教育機構，機構負責人為本校校長，惟經下 述二項會議之

委員意見，故提出校級單位之申請。 

    （一）、102 年 1 月 21 日環境教育機構認證初審會議中，依委員意見應釐清負責「環境教育」 

     管理之單位，應設置實質運作單位。 

    （二）、106 年 6月 26 日本校環境教育機構接受環保署評鑑，實地訪評委員強烈建議應落實環 
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     境教育中心設置，以強化環境教育機構培育人才及推廣環境教育營運績效。 

二、 本案設置之環境教育研究中心，係屬本校研究及服務單位，對內為整合本校環境教育資源，

對外則可承接及競標各項大型計畫，進行產學合作與策略聯盟等，為本校爭取更多資源拓展

環境教育業務發展，並增加經費收入得以獲得更多相關研究與活動成果。 

三、 本案業經本校環境教育機構 107 年度第 1次年度會議（107 年 3 月 20 日） 

決議通過，106 學年度第 7次主管會議（107 年 4 月 25 日）及第七次行政會議（107 年 5月

7 日）通過檢附「環境教育研究中心」申請增設組織計畫書（如提案附件 9）。 

四、 本案經校務發展委員會議通過後，續提校務會議審議。 

決議:照案通過續送校務會議。 

 

提案九                                                 提案單位︰東南亞暨南亞研究中心 

案由：修訂「國立高雄師範大學東南亞暨南亞研究中心設置辦法」案，敬請 討論。 

 說明： 

一、本案業經 107 年 6 月 6 日行政會議通過。 

二、檢附「本中心設置辦法」及修正條文對照表各乙份，（如提案附件 10）。 

三、本案經校務發展委員會議通過後，續提校務會議審議。 

決議：照案通過續送校校務會議審查。 

 

提案十                                                        提案單位︰文學院 

案由：本校國文學系 109 學年擬停招「國文教學碩士在職專班（夜間班）」，提請 討論。 

說明： 

一、有鑑於目前中、小學在職教師進修需求逐年下降，教學碩士班學生來源日漸減少，其中國文教

學碩士班﹝夜間班﹞自 104 學年度招生後直至本學年度均因報考人數不足，未能成班，擬自 109

學年度起停招國文教學碩士班﹝夜間 班﹞。 

二、本案業經 107 年 4 月 13 日國文系系務會議和 107 年 5 月 1 日文學院院務會議討論通過，附停 

招「國文教學碩士在職專班（夜間班）」規劃書（如提案附件 11） 

三、本案經校務發展委員會議通過後，續提校務會議審議。 

 

決議: 照案通過續送校校務會議審查。 
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提案十一                                                     提案單位︰科技學院 

案由：本校 109 學年度「光電與通訊工程學系」更名案，敬請 討論。 

 說明： 

一、依據研發處 107 年 9 月 12 日來函辦理 109 學年度提報總量增設調整學院學程系 所、班、組提

報流程。 

二、光電與通訊工程學系擬自 109 學年度起自「光電與通訊工程學系」更名為「電機工程學系」（如 

提案附件 12）。 

三、本案業經 107 年 6 月 22 日 106 學年度第 4次系務會議暨 107 年 11 月 15 日 107 學年度第一次 

院務會議討論通過 

四、光電與通訊工程學系 107 年 9 月 14 日辦理更名說明會 

五、本案經校務發展委員會議通過後，續提校務會議審議。 

吳正己校長:不曉得師資是如何?電子系沒先爭取電機工程學系?未來可以朝向整合成大電機系方向

走。 

鄭伯壎院長:內部有討論，過去曾有老師提過整合光通系、電子系和軟體工程與管理學系為軟體電 

機資訊系，因為要取得大多數老師同意，因為光電系先提就先釋出，未來要整併再討論。 

決議：照案通過並續送校務會議審查。 

提案十二                                                    提案單位︰教育學院 

案由：本校自 109 學年度停招「特殊教育學系教學碩士班」案，敬請 討論。 

說明： 

一、 特殊教育學系教學碩士班採隔年招生，近年來學生報考率逐年下降。107 學年度 預定招生

20 名，僅 16 名報考，報到 14 名，休學 4名，正式在校生 10 名，須慎重考量教學鐘點費的

成本效益。 

二、 此外，特殊教育學系暑週教學碩士班的招生與日間碩士班招生來源有排擠效應，為了顧全本

系日間碩士班的招生來源，只好忍痛自 109 學年度起停招進修學院特殊教育暑週教學碩士

班。 

三、 特殊教育學系 106 學年度第 2學期第 1次系務會議決議，109 學年度停招「特殊教育教學碩

士暑週班」1班，共計 20 名，依據研發處高師研字第 1071008163 號函規定，停招案需經系、

院務會議通過後。 

四、 本案業經 107 年 3 月 7 日系務會議通過及 107 年 11 月 7 日教育學院院務會議通過。 

五、 附「特殊教育學系教學碩士班」停招規劃書（如提案附件 13）。 

六、本案經校務發展委員會議通過後，續提校務會議審議。 
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姚院長村雄: 

決議: 照案通過續送校校務會議審查。 

 

提案十三                                       提案單位：研究發展處  

案由:本校為因應產學發展，訂定短中長期目標與策略案，請討論。 

說明：   

一、附「高師大產學發展短中長期目標與策略」（如提案附件 14) 

二、本案經校務發展委員會議通過後，納入本校 105-112 近中長程計畫。 

 

吳正己校長:本校產學專注在自己強項如文創和教育方面，今天抱著學習心態前來。 

王文裕主任: 2.舉辦計劃纂寫分享會，計劃改為計畫、纂改為撰 4.主動聯繫大企業廠商，要求計畫

需求能發文高師大，語意似乎不完整。 

林漢裕老師:學校對學生創業補助經費不夠，未來建議在高教深耕計畫可以編列這一塊，還有建置

創業基地是否和平和燕巢都設置，和平校區的愛閱館似乎可以空間再擴大些。 

學生會代表:1.學校特色商品宣傳可以和學生會整合 2.高師大企業吸引力不夠，建議鼓勵教授研究

動力。 

決議：1.建置創業基地，提供創業辦公室加入林漢裕老師意見、2.建置一銷售宣傳整合平台，納入

目標之一、 3.未來因應教育部計畫新創公司、納入長程目標 。 

肆、臨時動議 

伍、散會(下午 6時) 

 

 


